

“Y si ese tipo de mayoría social no se puede conformar mirando a derecha o a izquierda, sólo se puede constituir contemplando el arriba y el abajo” Juan Torres

“Nosotros somos aquellos a quienes hemos estado esperando”

Dicho Hopi recogido por Slavoj Zizek

CONVERGENCIA DESDE ABAJO

POR UN PROCESO DE MOVILIZACIÓN ELECTORAL

-Esta Movilización se propone a todas las asambleas y colectivos que integran el 15M.

Hay que entenderla como un movimiento amplio, diverso, plural... que converge para elaborar una propuesta programática que formule, por la vía electoral, los cambios y transformaciones que se proponen desde los movimientos sociales y asamblearios y desde la ciudadanía en general y en una sola dirección:

-Democracia real;

- Aplicación efectiva de los derechos sociales, económicos, políticos y cívicos;

-Economía al servicio de la mayoría social (99%) y organización democrática de la misma;

-Prioridad de lo público y lo común.

-Es una movilización que tiene una temporalidad, determinada por su propia finalidad: se iniciará dieciocho meses antes de las próximas ELECCIONES GENERALES y se mantendrá después con una estructura básica, como mecanismo de control del cumplimiento del mandato asambleario.

-La propuesta se concibe a partir de la constitución de múltiples asambleas de ciudadanos-as a lo largo de todo el territorio español, asambleas que nacen y crecen, específicamente, para esta Movilización Electoral.

-El objeto de estas asambleas es la búsqueda de múltiples consensos en forma de propuestas de intervención política y económica que culminarían formalmente en un programa que pudiera ser elegible electoralmente. Se trata de alcanzar consensos. En realidad, los consensos, y en definitiva, este programa elaborado en estas asambleas, tendría que definir cómo legislaría la ciudadanía, la mayoría social, si tuviera oportunidad de hacerlo desde el ámbito del poder legislativo. Se trata de consensuar un programa de cambio, de transformación real desde abajo y para la mayoría. En un proceso posterior se constituiría una única asamblea donde los portavoces llevarían los consensos de sus asambleas y se consensuaría un único proyecto.

-Es importante que estas asambleas programáticas estén formadas por ciudadanos y ciudadanas del más variado espectro: aparte de los que no militan en ninguna organización, aquellos-as que forman parte de estructuras y formaciones políticas, sindicales, sociales, vecinales, “mareas” sectoriales... que honesta y sinceramente estén por las transformaciones que entendemos necesita nuestra sociedad. Es decir, estarían formadas por todos-as aquellos que apuestan por un cambio real en las estructuras sociales, económicas y políticas establecidas hasta ahora.

- Se constituiría un frente o plataforma electoral conformado y apoyado por todas aquellas organizaciones sociales, políticas, sindicales, sectoriales, vecinales, etc. que asumieran como propio el programa elaborado durante el proceso de la Movilización Electoral. La creación de esta nueva plataforma tiene varios objetivos:

a) La presentación desde la sociedad y ante la sociedad de una propuesta electoral nueva, alejada de los partidos tradicionales enajenadores de la auténtica virtud democrática y que nace y se sustenta desde abajo. Hasta este momento han sido los partidos políticos, fundamentalmente los “mayoritarios” los que han ordenado y controlado a la sociedad; con esta propuesta, serán los sectores mayoritarios de la sociedad los que mandaten y ordenen a las organizaciones políticas.

b) Proponer a los partidos políticos una verdadera apertura a la sociedad, dando el salto a las asambleas ciudadanas. Ello conlleva dejar de lado sus anquilosadas estructuras y sus intereses partidistas.

c) Contando con el apoyo electoral suficiente, acabar con el viejo y decadente bipartidismo dominante hasta ahora y posibilitar los cambios legislativos más urgentes y necesarios

-Esta Movilización es enteramente compatible con otras luchas y movilizaciones sociales que mientras tanto se estén llevando a cabo desde las asambleas de barrios y pueblos

-Se trata de un proceso de convergencia de fuerzas sociales con una finalidad electoral, pero un proceso llevado a cabo desde abajo, desde la ciudadanía. No es una iniciativa liderada por ningún partido. Hasta ahora los partidos nos han propuesto sus programas; aquí, la ciudadanía será quién proponga su proyecto a los partidos.

-Para que las distintas organizaciones políticas, sociales... se involucren y se muestren favorables a esta propuesta de Frente Electoral es necesario que se impliquen desde el principio, hacerles conocer el proceso asambleario que se está llevando a cabo para que participen en el mismo como ciudadanos.

-Una vez elaborada la propuesta electoral que posibilite la confluencia social vendrá el segundo momento: la constitución de la Plataforma Electoral a partir de los ciudadanos, bien como individuos particulares, bien asociados en mareas, movimientos, sindicatos, partidos o formaciones políticas o cualquier otro tipo de colectivo que, en cualquier caso, asuma como propio el proyecto consensuado. Los colectivos participarán como tales, es decir, sin renunciar a su identidad propia, pero subordinados al movimiento generado por la convergencia. Se entiende que no compete aquí decir demasiado sobre la naturaleza de esta

nueva plataforma ni de los mecanismos de consenso para la presentación de una candidatura única. Todo ello quedaría relegado a esta segunda fase. Hasta este momento, la movilización habrá sido un rotundo éxito si ha conseguido unir en torno a un proyecto a una amplia mayoría social.

-Esta clara delimitación del alcance de la movilización (persigue la convergencia en torno a un programa) no significa que no se puedan decidir en las asambleas programáticas cuestiones que afecten a la plataforma posterior, como el tipo de contrato que va a unir a los representantes de dicha fuerza política con los electores de un programa consensuado socialmente, y que aquellos representan en el parlamento, u otras delimitaciones y condiciones que aseguren que la voluntad popular expresada en las asambleas está presente realmente en el legislativo.

- No se pretende un nuevo partido que divida más aún el espectro político que demanda un cambio real, sino todo lo contrario, la convergencia, la constitución, valga el símil histórico y salvando las distancias, de un nuevo frente popular que lo haga posible.

-El 15M no formaría parte de la plataforma resultante como una fuerza política más, ni tendría representantes en el Parlamento. El objetivo es propiciar desde la ciudadanía un proceso de confluencia que aglutine fuerzas, un proceso que entusiasme, que sume apoyos entre los ciudadanos

- No obstante, este documento reconoce la posibilidad, más aún, la necesidad, de que se abran otras vías y estrategias para la consecución de los fines y objetivos por los que nació el Movimiento 15-M. Esta Propuesta electoral es una más de las que con toda seguridad surgirán y que, como esta, merecerán el proceso de análisis, discusión y consenso que caracterizan a nuestro movimiento.

JUSTIFICACIÓN DE LA PROPUESTA

Esta propuesta se plantea desde el análisis y percepción de una sociedad que para bien o para mal mantiene una cultura política muy vinculada y relacionada con la “democracia” representativa; los sectores populares, mayoritariamente, siguen confiando en la vía electoral como, si no la única, sí la más próxima y efectiva para sus intereses, aunque la realidad se empeñe tozudamente en demostrarnos que esta “democracia “ representativa puede ser tan regresiva en muchos aspectos, como la misma ausencia de democracia.

Recientemente estamos asistiendo al llamamiento, desde distintos foros, de algún tipo de unidad que permita articular esa mayoría social indignada en una fuerza capaz de lograr un cambio social por la vía electoral. Entendemos que el 15 M no puede permanecer ajeno a dicho llamamiento, de hecho, debe ser vanguardia . Debe velar para que el proceso se lleve a cabo desde abajo, desde la ciudadanía, desde el poder popular.

La actual proliferación de pequeños partidos tiene que complementarse con una dinámica de convergencia. De lo contrario, las soluciones tendrán que ajustarse, de nuevo, a los márgenes oligárquicos de la vieja política bipartidista. No podemos olvidar que lo que está en juego tiene que ver con nuestras luchas cotidianas: parar los desahucios, asistencia médica universal, defensa de lo público...

TIEMPOS

Este documento se envía a todas las asambleas con la intención de abrir un debate público en torno a la propuesta de movilización. Este debate se dará por concluido en Septiembre de 2013. En el caso de una acogida favorable por una parte significativa del movimiento 15M, asambleas y miembros particulares, se pasará a la constitución de una coordinadora, abierta a todos y de dinámica horizontal, que reelabore la propuesta de movilización en base a las aportaciones que se han hecho hasta el momento y que articule el siguiente paso: la conexión con movimientos sociales, mareas, formaciones políticas, etc., para que abran en su seno un debate similar con dicha propuesta.

Disponemos de los medios habituales para el debate público (N 1, Coordinación estatal, plazas...). Cualquier aportación al documento podrá hacerse en convergenciadesdeabajo@gmail.com